

# *Sí triunfa en el referendo*

JOHNNY VALVERDE CHAVARRÍA \*

**E**N UNA JORNADA calificada como tranquila por el TSE y con el escrutinio de cerca de un veinte por ciento de las mesas, el Sí al TLC ha sido el triunfador en el primer referendo de la historia democrática costarricense.

El TSE anunció ayer domingo, cerca de la medianoche, que el Sí tenía un apoyo del 65%, el No un 25%, mientras que el resto de las boletas tenían tachaduras, calcomanías adheridas y "otras inconsistencias que hacían dudar de la voluntad del elector", dijo el Magistrado.

Durante una improvisada conferencia de prensa en su casa de habitación, el Presidente manifestó su beneplácito por lo que llamó "el mayor logro de su gestión". Al convencer al pueblo de Costa Rica que el TLC es bueno para el país, "atraerá in-

versión extranjera y los beneficios se verán en el corto plazo como ya se están viendo en otras economías centroamericanas".

El Presidente afirmó sentirse seguro y convencido de que el Sí al TLC en el referendo "ha sido un apoyo al libre comercio que tanto he defendido y que es necesario profundizar por el bien del país".

Por su parte, el Ministro de la Presidencia, visiblemente entusiasmado expresó que "el pueblo bueno apoya las buenas causas y entendió el mensaje de que Costa Rica necesita aliarse con los Estados Unidos para garantizarse un futuro mejor" como otros países del mundo ya lo están haciendo.

Los grupos opositores, por medio de su vocero dijeron que "la millonaria campaña en los medios

de comunicación fue la que finalmente inclinó la balanza a favor del Sí, aunque nosotros estamos seguros de los perjuicios que el TLC traerá al país", sin ahondar en cuáles cuando se le pidió aclarar.

Preguntado el Presidente de la Asamblea Legislativa, sobre si los diputados acelerarían la aprobación del tratado comercial, manifestó que la oposición se había comprometido a no poner trabas al trámite si ganaba el Sí y "que el contundente Sí de ayer domingo 7 de octubre es una mordaza a las voces opositoras, a las que no les queda más que también decir sí a lo que viene, aunque lástima la pérdida de tiempo que atrasa la aprobación de tan importante instrumento comercial".

Por su parte, el Presidente dijo que estaba preparando una cadena nacional de televisión para el

próximo domingo, "en la que anunciaré mi interés por la reelección ininterrumpida" como medio para llevar a Costa Rica por la senda del bienestar económico y a ser el primer país desarrollado de América Latina dentro de 20 años.

Se le consultó sobre las modificaciones que esa idea supondría en la Constitución Política, a lo que respondió tener "el beneplácito de la Sala Constitucional y de la Asamblea Legislativa" quienes han entendido muy bien que "sólo un hombre con nuestro liderazgo y el apoyo de un excelente equipo de gobierno podría posicionar el país en el concierto de las naciones más favorecidas con el libre comercio". □

\* Sociólogo